

### Las claves de l galardón

**Fuerte carácter local**  
De las 40 candidaturas, 26 presentan actuaciones centradas exclusivamente en los municipios de los que proceden y el resto contemplan iniciativas que afectan al conjunto de vario pueblos.

**Variedad temática**  
Entre las propuestas presentadas ha habido gran diversificación temática, puesto que las había de contenido empresarial, social, cultural, medioambiental o deportivo.

**Unanimidad**  
La candidatura de Compostgreen al premio «Cinco Nueves» fue elegida de forma unánime por el jurado, que coincidió en la viabilidad empresarial de la iniciativa premiada.

**Guillena y lo «eco»**  
Compostgreen tiene sede en Guillena, una localidad tradicionalmente sustentada por el sector primario que con la crisis está viendo nacer muchos proyectos «ecos» y generando empleos verdes.



Foto de familia de los premiados, en el centro sosteniendo el galardón, junto a los representantes institucionales que acudieron al acto

RAÚL DOBLADO

## Compostgreen, premio «Cinco Nueves» de Cobre Las Cruces

► Ha sido elegida entre 40 candidatas y se dedica a crear un original compost inoloro

ISABEL AGUILAR  
SEVILLA

La Fundación Cobre Las Cruces entregó ayer su premio «Cinco Nueves» a la empresa de Guillena Compostgreen, centrada en reciclar residuos sólidos urbanos de una forma novedosa, creando fertilizantes inoloros y con un gran componente estético, puesto que se presentan en colores. La iniciativa fue seleccionada entre un total de 40 candidaturas presentadas a la segunda edición de este galardón, que recibe su nombre de la máxima calidad de cobre que produce la compañía minera (con una pureza del 99,999%).

Al acto de entrega, que se celebró en la sede de la Fundación Cajasol, acudieron el presidente de la Confederación

de Empresarios de Sevilla, Miguel Rus; la directora de comunicación y gestión técnica de la Obra Social de la Fundación Cajasol, Pilar Lacasta; el presidente de la Fundación Cobre Las Cruces, Damien Marantelli; y el director gerente de la misma entidad, Juan Román.

Compostgreen, iniciativa promovida por los emprendedores Marcos Dorado, Eva María Boluda y Jesús Gil, empleará los 30.000 de la cuantía del premio en «reciclar, fertilizar y decorar», como resumió ayer Marcos Dorado tras recoger el galardón. Con el proceso que han diseñado consiguen eliminar el olor del compostaje a través de una técnica bacteriológica y aportarle color con pigmentos naturales que enriquecen el cultivo.

Esta es la segunda edición del premio «Cinco Nueves», que se celebra desde la creación de la Fundación Cobre Las Cruces hace dos años. En este corto periodo, sin embargo, «ha adquirido un compromiso para impulsar el desarrollo socioeconómico de las comunidades que acogen a la compañía», como señaló ayer Damien Ma-

rantelli. «Más del 45% de nuestro personal es de estos pueblos», matizó el presidente de dicha Fundación. Miguel Rus, por su lado, recordó que Cobre Las Cruces «es el mayor proyecto industrial que ha tenido la provincia, puesto que ya ha invertido más de 840 millones de euros desde que se instaló aquí».

### Más participación

El galardón, que este año ha incrementado su número de candidaturas respecto al anterior (de 34 a 40), se dirige a iniciativas empresariales de las comarcas a las que pertenecen las cuatro localidades sobre las que se asienta Cobre Las Cruces: Gerena, Guillena, Salteras y La Aljara, con lo que su ám-

### Destinatarios

El galardón se convoca para iniciativas empresariales del Aljara, el Corredor de la Plata, Sierra Norte y La Vega

bito abarca todos los municipios de El Aljara, el Corredor de la Plata, la Sierra Norte y La Vega.

El jurado del premio ha estado compuesto por Amador Sánchez, gerente de Prodetur; Rosa Santos, responsable de comunicación y relaciones institucionales de Konecta; Mónica Moreno, presidenta de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Sevilla; Francisco Mesonero, director general de la Fundación Adecco; Rafael Salgueiro, consultor de empresas; José A. Sánchez Medina, vicerrector de Profesorado de la Universidad Pablo de Olavide y Fernando Seco, director general de la Fundación Antares Foro. En su fallo, el jurado ha tenido especialmente en cuenta aspectos como el carácter emprendedor del proyecto, sus posibilidades de desarrollo y generación de empleo, su incidencia social, la apertura de nuevas oportunidades de negocio y la repercusión positiva para la imagen del municipio.

En la primera edición de «Cinco Nueves» resultó ganador el proyecto Quisería Huerto del Cura, presentado por los hermanos Antonio Félix y Andrés Fernández Pérez, propietarios de una explotación de ganado caprino en Castilblanco de los Arroyos. A día de hoy, la quisería es ya una realidad y está en funcionamiento gracias a la cuantía del citado premio.